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В Госдуме рассмотрят закинициативу Мособлдумы об отмене комиссии 

по инициативным платежам 

Московская областная Дума 15.03.2021 

 

         В апреле т. г. Госдума рассмотрит закинициативу Мособлдумы об 

отмене комиссии по инициативным платежам. Законопроект был разработан 

региональным парламентом в январе 2021 года. 

        Речь идѐт о запрете кредитным организациям (платежным и банковским 

агентам, операторам почтовой связи) взимать комиссии за инициативные 

платежи, а также со средств самообложения граждан.  

        "Нам очень важно активизировать жителей, чтобы они путѐм 

голосования принимали решение – какая проблема более важная – и давали 

поручение власти. Но реализация этих проектов подразумевает финансовое 

участие граждан. Речь идет об 1% от суммы проекта или даже меньше. Это 

немного, но люди будут чувствовать себя хозяевами", – пояснил 

председатель комитета Мособлдумы по вопросам бюджета, финансовой и 

налоговой политики Тарас Ефимов.  

        Если граждане платят налоги, то комиссию за это с них не берут, а в 

данной ситуации государство пытается привлечь людей к добровольным 

платежам, но с них за это дополнительно взимают средства. 

        Парламентарий напомнил, что, согласно поручению президента, к 2022 

году с участием инициативных платежей должно распределяться 5% всех 

местных бюджетов страны. 

       Законопроект поддержан Советом законодателей и профильным 

комитетом Госдумы по местному самоуправлению, которые дали на него 

свои положительные заключения. 

 

Парламент Ленобласти обратится в Минкульт по поводу изменения 

подхода к составлению рейтинга посещения мероприятий 

                    Законодательное Собрание Ленинградской области 15.03.2021 

 

        На заседании постоянной комиссии по образованию, науке, культуре, 

туризму, спорту и делам молодежи Законодательного собрания 

Ленинградской области депутаты рассмотрели проект обращения к 



Министру культуры России О.Б. Любимовой по вопросу изменения 

методики расчета показателя «число посещений культурных мероприятий».  

        Совсем недавно вышли новые требования к оценке эффективности 

работы регионов. Теперь согласно Указу Президента РФ от 4 февраля 2021 

года № 68 к числу оценочных показателей эффективности деятельности 

высших должностных лиц (руководителей высших исполнительных органов 

государственной власти) субъектов Российской Федерации и деятельности 

органов исполнительной власти субъектов Российской Федерации отнесен 

показатель «Число посещений культурных мероприятий». 

       Вместе с тем, отмечают авторы обращения, из-за большого различия 

между регионами по количеству населения и имеющейся инфраструктуре 

сферы культуры абсолютное значение данного показателя по объективным 

причинам будет сильно отличаться. Особенно данное различие заметно при 

сравнении показателей городов федерального значения – Москвы и Санкт-

Петербурга – с другими регионами. Например, количество посещений 

культурных мероприятий в Санкт-Петербурге в 2019 году составило 99,5 млн 

единиц, в то время как в Ленинградской области –  всего 15 млн единиц. 

         "Учитывая количество и вместимость открытых для посещения 

объектов культуры, интенсивность проведения мероприятий, значение 

рассматриваемого показателя города Санкт-Петербурга будет всегда 

недостижимым для большинства иных регионов, в том числе и 

Ленинградской области", – констатируют авторы обращения. 

         А это, в конечном счете, может негативно отразиться на итоговой 

оценке эффективности деятельности регионов и на положении их 

руководителей в общем рейтинге. 

        Областные парламентарии предлагают Министерству культуры 

изменить методику расчета рассматриваемого показателя и перейти от 

абсолютного показателя к относительному, например, количество посещений 

мероприятий на тысячу человек населения. 

 

Законопроект о запрете звуковой рекламы прошел первое чтение в 

Госдуме 

Дума Астраханской области 16.03.2021   

 

         Депутаты Государственной Думы в первом чтении поддержали 

предложенный астраханскими депутатами законопроект о внесении 

изменений в федеральный закон «О рекламе» в части установления запрета 

звуковой рекламы, которая распространяется с помощью звукотехнического 

оборудования в жилых домах. Законопроект представил Председатель Думы 

Астраханской области Игорь Мартынов. 

       Речь идет о рекламе, которая транслируется с применением 

звукоусиливающего оборудования. Законопроект не коснется рекламы на 

общественных территориях, рынках, ярмарках и других объектах. 



         Законопроект поддержан комитетом Госдумы по экономической 

политике, промышленности, инновационному развитию и 

предпринимательству.  Ко второму чтению необходимо внести уточнения о 

жилых домах и прилегающих к ним территориям, а также добавить 

ответственность за нарушение вводимого запрета.  

 

Начал работу Центр общественного наблюдения за выборами 

                          Законодательное Собрание Свердловской области 16.03.2021 

 

        На площадке Общественной палаты Свердловской области состоялось 

открытие Центра общественного наблюдения за выборами, в состав которого 

вошли представители различных общественно-политических организаций и 

движений. 

         Встреча проходила в формате обсуждения проекта по организации 

общественного наблюдения в Единый день голосования 2021 года. Уже 

сегодня более 40 некоммерческих организаций подписали соглашения и 

готовятся к формированию корпуса наблюдателей, а также совета экспертов. 

В их числе – депутат Законодательного Собрания области Сергей Никонов. 

         "Центр общественного наблюдения создан для того, чтобы оказать 

поддержку неравнодушным гражданам с активной общественной позицией, 

желающим стать независимыми наблюдателями", – прокомментировал 

парламентарий.  

 

Депутаты рассмотрят проект закона «О внесении изменений в Закон 

Республики Башкортостан «Об инвестиционной деятельности в 

Республике Башкортостан, осуществляемой в форме капитальных 

вложений» 

                Государственное Собрание Республики Башкортостан 16.03.2021 

 

         На пленарном заседании 25 марта депутаты Государственного 

Собрания – Курултая Республики Башкортостан планируют рассмотреть во 

втором чтении проект закона «О внесении изменений в Закон Республики 

Башкортостан «Об инвестиционной деятельности в Республике 

Башкортостан, осуществляемой в форме капитальных вложений».  

        Соглашение о защите и поощрении капиталовложений (СЗПК) – новый 

механизм, введенный на федеральном уровне в апреле 2020 года. С апреля 

2021 года его могут применять субъекты Российской Федерации. В 

перспективе этот инструмент будет доступен и муниципалитетам.  



        Важным пунктом СЗПК является стабилизационная оговорка, которая 

гарантирует инвестору неизменность правового режима, действующего на 

момент заключения соглашения. Она снижает риски проекта и делает 

инвестора более кредитоспособным. Законопроектом предусматриваются 

также различные меры государственной поддержки инвесторов, 

заключивших СЗПК. Например, инвестору могут быть частично возвращены 

расходы на строительство подъездных дорог или компенсированы затраты на 

уплату процентов по кредитам на реализацию проекта.  

        Объем капиталовложений по проекту, в рамках которого может быть 

заключен СЗПК, – от 200 млн до 1 млрд рублей. Данный инструмент может 

применяться во всех отраслях экономики, за исключением отдельных 

направлений: игорный бизнес, производство табачных изделий, алкогольной 

продукции, жидкого топлива, добыча сырой нефти и природного газа и 

некоторых других. СЗПК может быть заключено в дополнение к другим 

формам инвестиционных договоров, например к концессионному 

соглашению.  

 

Появится новое почѐтное звание – «Заслуженный артист Калужской 

области» 

                           Законодательное Собрание Калужской области 16.03.2021 

 

        На заседании комитета по государственному управлению и местному 

самоуправлению депутаты поддержали законопроект об учреждении нового 

почѐтного звания – «Заслуженный артист Калужской области».  

        Предполагается, что это звание смогут получить артисты, режиссѐры, 

балетмейстеры, дирижеры, хормейстеры, музыкальные исполнители и другие 

деятели искусства, которые внесли большой вклад в развитие культуры 

Калужской области и проработали в данной сфере не менее 15 лет. 

         В соответствии с законопроектом, почѐтное звание будет присваиваться 

главой региона. 

 

Профильный Комитет рекомендовал парламенту поддержать 

инициативу об увеличении темпов выплат крымчанам старше 65 лет – 

вкладчикам  украинских банков 

Государственный Совет Республики  Крым 17.03.2021 

 

        Комитет по бюджетно-финансовой, инвестиционной и налоговой 

политике рекомендовал к рассмотрению на заседании сессии 

Государственного Совета Республики Крым законодательную инициативу 

крымского парламента по внесению изменений в статью 9.1 Федерального 



закона «О защите интересов физических лиц, имеющих вклады в банках и 

обособленных структурных подразделениях банков, зарегистрированных и 

(или) действующих на территории Республики Крым и на территории города 

федерального значения Севастополя». 

         Необходимость разработки данного документа связана с установлением 

дополнительных социальных гарантий для вкладчиков, достигших возраста 

65 лет. Предлагается применение повышающего коэффициента в размере 1,2 

к сумме очередной дополнительной компенсационной выплаты данной 

категории граждан и подлежащего распределению в пользу 

соответствующего вкладчика. 

         С начала деятельности Фонда защиты вкладчиков дополнительные 

компенсационные выплаты осуществлены в отношении 9 тысяч вкладчиков 

на общую сумму 2,6 млрд рублей, остаток составляет 2,7 млрд рублей. В 

настоящее время Фонд осуществляет дополнительные компенсационные 

выплаты 4200 вкладчикам возрастной категории 65 лет и старше, общий 

размер их неудовлетворенных требований составляет 1,3 млрд рублей. 

          Принятие данного законопроекта оптимизирует механизм реализации 

Фондом социальной функции, а также позволит ускорить погашение 

задолженности кредитных учреждений перед отдельной категорией 

вкладчиков. 

 

Поправки в региональный закон позволят снизить нагрузку на 

предпринимателей 

                                                            Тюменская областная Дума 18.03.2021 

 

         На заседании комитета по экономической политике и 

природопользованию депутаты обсудили изменения в региональный закон 

«Об отходах производства и потребления в Тюменской области».  

         – Речь идет о поправках в региональный закон и в Кодекс об 

административной ответственности в части регулирования вопросов ведения 

регионального кадастра отходов. Сегодня предприниматели заполняют 

отчеты для Росприроднадзора дважды. Но если этого не делать, то на 

основании областного Административного кодекса на бизнесменов 

возлагаются штрафные санкции. Те поправки, которые вносим, позволят 

нашим предпринимателям сократить затраты на подготовку документов, – 

отметила председатель комитета по экономической политике и 

природопользованию Инна Лосева.  

         Поддержал коллегу законодатель Алексей Салмин. "Раньше 

предприниматели подавали и на региональный, и на федеральный уровни 



отчеты об отходах производства и потребления. Теперь будет отменено 

обязательное ведение регионального кадастра. Более 1500 предприятий 

будут освобождены от этой отчетности. Это хоть небольшая, но лепта в 

освобождении бизнеса от того бремени, который он сегодня несет», – 

высказал мнение Салмин.  

        Парламентарии рекомендовали поддержать законодательную 

инициативу областного правительства на ближайшем заседании областной 

Думы.  

 

Создание зеленого пояса вокруг Ростова-на-Дону приостановлено из-за 

правовых коллизий  

                              Законодательное Собрание Ростовской области 18.03.2021 

 

        На заседании комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по аграрной политике, природопользованию, земельным отношениям и 

делам казачества было рассмотрено четыре вопроса, один из которых касался 

создания зеленого пояса вокруг донской столицы. 

        Заместитель Председателя Законодательного Собрания Ростовской 

области – председатель комитета по аграрной политике Вячеслав Василенко 

проинформировал, что решение о создании вокруг Ростова-на-Дону 

лесопаркового зеленого пояса площадью 9500 га было принято 

Законодательным Собранием в декабре 2019 года. Выполнив все 

необходимые процедуры, министерство природных ресурсов и экологии 

Ростовской области обратилось в региональный филиал кадастровой палаты, 

чтобы внести сведения о границах зеленого пояса в Единый государственный 

реестр недвижимости, однако получило отказ. 

        Проблема заключается в том, что Федеральным законом «О 

государственной регистрации недвижимости» и Земельным кодексом 

Российской Федерации не предусмотрена возможность внесения в ЕГРН 

сведений о лесопарковых зеленых поясах, что противоречит Федеральному 

закону «Об охране окружающей среды». В Земельном кодексе определены 

зоны с особыми условиями использования территории, однако зеленые пояса 

к их числу прямо не отнесены. Минприроды Ростовской области было 

вынуждено в судебном порядке обжаловать отказ от внесения сведений и 

судебные тяжбы продолжаются до сих пор.  

        – В подготовленном Обращении мы предлагаем Государственной Думе 

рассмотреть возможность внесения изменений в законодательные акты 

Российской Федерации, которые бы позволили завершить создание 

лесопарковых зеленых поясов беспрепятственным внесением сведений об их 



границах в Единый государственный реестр недвижимости, – сообщил 

Вячеслав Василенко. 

 

Парламент Карелии поддержал обращение о пересмотре критериев по 

отбору подрядчиков, занимающихся питанием в учреждениях соцсферы 

                           Законодательное Собрание Республики Карелия 18.03.2021 

 

        Депутаты карельского парламента поддержали обращение в 

федеральные органы власти по пересмотру критериев для отбора 

поставщиков услуги, занимающихся организацией питания в учреждениях 

социальной сферы. Ранее соответствующее обращение было рассмотрено на 

Комитете по здравоохранению и социальной политике.  

       Сейчас в соответствии с федеральным законодательством на этапе 

отбора поставщика заказчик обязан установить минимальную величину 

стоимостных критериев в размере 60%, а максимальную значимость 

нестоимостных критериев на уровне 40%. Чем выше показатели 

квалификации персонала у организации, тем качественнее предоставление 

услуги по питанию. Особенно когда речь идет об обслуживании крупных 

учреждений социальной сферы.  

        При организации питания в больнице или школе большое значение 

имеет наличие оборудования, квалификация персонала, опыт работы 

сотрудников, штатная численность и другое. Все это находит выражение в 

нестоимостных критериях при отборе поставщика, поэтому их значимость 

должна быть увеличена, считают депутаты. 

         В тексте обращения предлагается установить значимость 

нестоимостных критериев на уровне 60%, а значимость стоимостных 

критериев на уровне 40%. 

         По итогу заседания Законодательное Собрание Карелии рекомендовало 

направить обращение к Первому заместителю Председателя Правительства 

РФ Андрею Белоусову и руководителю Федеральной антимонопольной 

службы Михаилу Шаскольскому. 

 

Статистика должна показывать реальное положение дел во всех сферах 

Государственный Совет Республики Татарстан 18.03.2021   

 

        Депутаты на заседании Госсовета РТ заслушали информацию о 

деятельности Территориального органа Федеральной службы 

государственной статистики по Республике Татарстан. Доклад представила 

руководитель ведомства Наталья Гатауллина. 



         Татарстанстат занимается сбором и обработкой данных в целях 

формирования представления официальной статинформации. В 2020 году 

было выполнено и направлено в Росстат около 1,5 тысяч статработ. На 

начало марта текущего года количество организаций, учтенных в базе 

данных статистики, составило более 112 тысяч объектов. Глава ведомства 

рассказала об особенностях проведения экономической переписи малых и 

средних предприятий в этом году. А основное нововведение предстоящей 

Всероссийской переписи населения – самостоятельное заполнение 

населением электронных приписных листов на портале госуслуг. Перепись 

также можно будет пройти в МФЦ.   

        По мнению Председателя Государственного Совета Фарида 

Мухаметшина, важно, чтобы статистика показывала реальное положение дел 

во всех сферах и отраслях. Росстат должен быть самостоятельным, 

независимым органом, который несет ответственность за каждую 

обобщенную цифру развития страны, подчеркнул глава парламента. 

 

Отменить комиссию при оплате коммунальных услуг   

                                        Законодательная Дума Томской области 19.03.2021  

 

        Отменяется комиссия при оплате коммунальных платежей через кассы 

«Единого информационно-расчетного центра Томской области». На таком 

решении настояли депутаты на заседании комитета Законодательной Думы 

Томской области по строительству, инфраструктуре и природопользованию. 

        С 1 января 2021 года при оплате коммунальных услуг через банки, 

операторов почтовых услуг, офисы обслуживания клиентов ООО «Единый 

информационно-расчетный центр Томской области» и других платежных 

агентов с плательщика взимается комиссия. Ее размер устанавливают сами 

платежные агенты. Однако возможность платить без комиссии сохраняется 

лишь несколькими способами. 

        – Ранее нам уже удалось решить вопрос с оплатой в одном окне по 

единому платежному документу, а не в разных, как это было при ее 

введении. Но остались вопросы с взиманием комиссии при оплате. Остаются 

люди старшего поколения, которым такой способ оплаты не подходит. Они 

вынуждены платить комиссионные сборы, – подчеркнул председатель 

комитета по строительству, инфраструктуре и природопользованию Сергей 

Автомонов. 

        Также депутаты обратили внимание на проблему отсутствия механизма 

«расщепления» услуг в единых платежках при оплате через банки и 

платежных агентов. Депутаты получают десятки подобных обращений. 



Профильному департаменту рекомендовано провести детальный мониторинг 

по данному вопросу. 

         По итогам обсуждений была достигнута договоренность об отмене 

комиссии за оплату коммунальных платежей во всех двадцати кассах 

«Единого информационно-расчетного центра Томской области». 

        – Теперь жители Томска могут оплачивать коммуналку по квитанциям 

без комиссии во всех ресурсоснабжающих организациях и единых расчетных 

центрах, расположенных во всех районах города. Это решение позволит не 

только ликвидировать очереди у касс, но и сэкономить деньги потребителям, 

которые они не потратят на комиссию, – подчеркнул Сергей Автомонов. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 

 


